

BOLETÍN #1

ENERO - 2022

ASOCIACIÓN

KALLPA

DESPERTANDO

SUEÑOS

TRANSFORMAMOS

VIDAS



Ayacucho - Cusco - Lima - Loreto



Palabras de nuestra directora:

"Presentamos el primer boletín institucional del año, mostrando nuestras principales intervenciones y sus resultados, a pesar de las dificultades derivadas de la pandemia por la Covid-19, que sin duda ha marcado un periodo con muchos retos. La creatividad y energía del equipo Kallpa ha permitido elaborar e iniciar el año con nuestro nuevo Plan Estratégico Institucional 2022 - 2026, el cual orientará el desarrollo de los proyectos, iniciativas y emprendimientos en zonas andinas y amazónicas de las regiones donde intervenimos.

Toda nuestra gratitud por su interés, lectura y aportes en el desarrollo de las intervenciones en las regiones de Ayacucho, Cusco, Lima y Loreto a favor de la infancia, niñez y adolescencia.



Rocío Roncal Rojas
Directora Ejecutiva
Nacional

“
La creatividad y energía
del equipo Kallpa ha
permitido elaborar e
iniciar el año con nuestro
Plan Estratégico
Institucional
2022 - 2026”



NUEVOS COMIENZOS

¡Producción radial en Iquitos!

1



Chicos y chicas se capacitan en producción radial para fomentar la incidencia en temas de **Salud Sexual y Reproductiva**. Las capacitaciones se vienen desarrollando en el marco del proyecto **Decidamos Ya! Reducir el Embarazo Adolescente en Loreto**.

“El objetivo es que más adolescentes hablen sin tabúes sobre Salud Sexual y Reproductiva”

Un grupo de **16 adolescentes** de Iquitos, de las zonas de Progreso, Aeropuerto, Quistococha y Los Delfines, empezaron sus capacitaciones en producción radial, con apoyo y monitoreo de la **Asociación Kallpa**.

Esta actividad busca fomentar la incidencia en **Salud Sexual y Salud Reproductiva a través de un programa de radio** que conducirán las y los adolescentes, el cual se emitirá por los 90.0 de la **Radio La Insuperable** de

de la ciudad de Iquitos.

La capacitación es realizada en el marco del proyecto **¡Decidamos Ya! Reducir el Embarazo Adolescente en Loreto**, y estará a cargo de la reconocida periodista iquiteña **Mary Pérez**.

El objetivo es que, a través de las voces de las y los adolescentes, el tema de la Salud Sexual y Reproductiva se hable sin tabúes, sin prejuicios ni miedos, y, del mismo modo, generar -

incidencia en cada una de sus comunidades.



Sesión de capacitación y práctica de entrevistas radiales en la cabina de Radio La Insuperable.

CJEI CUSCO: ¡Vamos por Más!

El Equipo del Centro de Jóvenes y Empleo Inclusivo en la región Cusco, en alianza con la Fundación Telefónica y la Municipalidad Distrital de Wanchaq, inauguró el Centro de Jóvenes y Empleo Inclusivo de la Oficina de OMAPED de Wanchaq, que permitirá el acompañamiento y seguimiento de forma personalizada a las y los jóvenes con discapacidad de la región, quienes se proponen a **fortalecer cada uno de sus emprendimientos, a insertarse en el mundo laboral y/o recibir orientación vocacional.**

AGRADECIMIENTOS

Estamos muy felices de saber que cada vez más el CJEI tiene mayor alcance en la región de Cusco, y que el Equipo Kallpa trabaja unido en compromiso por ampliar las oportunidades para todas y todos de manera igualitaria y respetando los derechos fundamentales.



Inaugurando las oficinas del CJEI Wanchaq: Representante del Equipo Kallpa del CJEI CUSCO, Paola Bustos, Representante del CONADIS Cusco y el alcalde del distrito de Wanchaq, William Peña.

¿Cómo funcionan los Centros de Jóvenes y Empleo Inclusivo en Cusco y Lima?



Entrega de equipos para las instalaciones del CJEI Wanchaq.

Los CJEI de Kallpa Lima y Cusco brindan servicios de orientación vocacional, asesoría para búsqueda de empleo y emprendimiento de negocios, con el objetivo de lograr la inserción formativa y laboral de jóvenes con discapacidad.

El CJEI de Wanchaq invita a todas y todos a acceder a los beneficios que se ofrecen en las oficinas ubicadas en el Parque Quillabamba, desde las 8 a.m. hasta las 3.p.m.

NUEVOS COMIENZOS

3

Iniciativa para reducir el riesgo de niñas y adolescentes a las uniones y embarazo tempranos en Belén



Mujeres lideresas del programa Vaso de Leche, quienes participaron en la consulta sobre la problemática sobre uniones forzadas y embarazo temprano en la región Loreto.

¿Por qué esta iniciativa en la región Loreto?

Las cifras de uniones tempranas y forzadas de niñas y adolescentes por violencia sexual son elevadas. **585 niñas gestantes de 10 a 14 años fueron atendidas en los servicios de salud de enero a noviembre 2021.** Y de 31 muertes maternas registradas, **23% corresponden a menores de 17 años, según lo reportado por la Oficina de Epidemiología de la DIRESA-Loreto.**

Según data HIS - DIRESA Loreto, **existen 3,269 adolescentes gestantes de 12 a 17 años.**

Con esfuerzo y trabajo en equipo cambiaremos este escenario.

“Con esta iniciativa se busca revertir la situación del embarazo temprano y uniones forzadas en Iquitos”

En los últimos meses del 2021, la **Asociación Kallpa**, como socio implementador para el **Fondo de Poblaciones Unidas (UNFPA)** y el apoyo financiero de la **Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo AECID**, en alianza con la **Municipalidad Distrital de Belén**, emprendieron esta **iniciativa que busca revertir el riesgo de los matrimonios o uniones infantiles tempranas y forzadas en Belén**, con un modelo de intervención que movilice a todas y todos los actores involucrados en la temática.

Será una intervención que fortalezca la capacidad de agencia en las niñas y adolescentes para el ejercicio de sus derechos sexuales y reproductivos, defensa a una vida libre de violencia y

la movilización social comunitario y multisectorial, a fin de **constituir comunidades protectoras de los derechos en niños, niñas y adolescentes.**



Profesional de la Salud, Emily Puluche, durante la revisión de las estadísticas de embarazo temprano.

LORETO

“¡Niñas, niños y adolescentes de las comunidades de Belén han decidido tomar la palabra!”

¡EMPEZAMOS!

4

¡Las voces de las y los adolescentes de Iquitos!

En una consulta mediante un taller participativo realizado por Kallpa con adolescentes hombres y mujeres de 12 a 17 años en el distrito de Belén, se identificaron como causas principales del embarazo a temprana edad y el incremento de la violencia sexual contra niñas y adolescentes a: la falta de comunicación,

relaciones violentas en el espacio familiar, modelos parentales machistas y dependencia económica.

A esto se suma que aún existe mucha resistencia al hablar sobre estos temas entre las comunidades, es decir, prefieren no comentarlo y evitarlo.

Frente a este panorama, niñas, niños y adolescentes de las comunidades de Violeta Correa y el Caserío “Cabo López” han decidido tomar la palabra, quieren impulsar soluciones al problema y proponen diversas estrategias de comunicación con mensajes clave para sensibilizar a la población sobre sus consecuencias y la necesidad de la protección de sus derechos.

“Sin Prisa, disfruta tu adolescencia”

Este es el lema propuesto para la campaña comunicacional, donde una **nueva generación que usa los recursos tecnológicos desde su nacimiento y que establece relaciones de comunicación más allá de las fronteras físicas**, compartirá su voz para reconstruir, desaprender y aprender y forjar un mejor camino hacia una vida libre de violencia.

Estamos convencidas y convencidos que estas estrategias nos permitirán promover una cultura de relaciones igualitarias, una masculinidad positiva, mayor involucramiento de los operadores de servicios relacionados, con quienes, con quienes se generará herramientas de trabajo para acciones de incidencia que prioricen el abordaje integral de la problemática de los matrimonios y uniones infantiles tempranas y forzadas en Belén.



Taller con adolescentes IE Violeta Correa



Reunion con funcionarios publicos de la Municipalidad de Belén.

Disfrutemos una vida plena y libre de violencia

Chicos y chicas quieren disfrutar de su adolescencia, sin maternidades, ni paternidades forzadas. Además, quieren ser actores claves de ese proceso, cuyo abordaje no solo debe centrarse en la participación de las mujeres, también los hombres quieren contribuir con la solución.



TALENTOS DE

LA INCLUSIÓN



CONCURSO

TALENTOS DE LA INCLUSIÓN

Por el Día Nacional de la Persona con Discapacidad, conmemorado cada 16 de Octubre, el Centro de Jóvenes y Empleo Inclusivo - CJEI, organizó el concurso de canto, baile y fonomímica "Talentos de la Inclusión", en conjunto con la Oficina Municipal de Atención para las Personas con Discapacidad de la Municipalidad - OMAPED de San Juan de Miraflores.



¡Todas y todos muy felices de concursar con Kallpa!

¡Baile, fonomímica y canto! Descubriendo grandes talentos:

El objetivo del concurso "Talentos por la inclusión" fue promover la **salud mental** de las personas con discapacidad por medio de una presentación artística y, asimismo, fomentar la inclusión y convivencia de los asistentes de los diversos distritos.

El evento fue respaldado por la **Gerencia de la Mujer y Desarrollo Social - Gerente Draucin Cortez**, quien dio las palabras de inauguración y cierre, y la **Red Distrital por los Derechos de la Persona con Discapacidad de SJM**.

Fueron un total de **24 personas con discapacidad (15 intelectual, 06 psicosocial, 01 física y 01 sensorial)** que cautivaron al público asistente con sus habilidades.

para el canto, baile e interpretación, de los cuales seis de ellos fueron acreedores del primer y segundo lugar. Ellos demostraron que pese a nuestras diferencias, todos brillamos de una forma muy distinta y que la diversidad enriquece a nuestra sociedad.



Un abrazo entre las concursantes, luego de demostrar sus talentos en el baile de la marinera.

Palabras del equipo

Kallpa San Juan de Miraflores



Concursantes se reúnen para una foto grupal con el equipo Kallpa y el equipo de la OMAPED, recordando el gran momento donde se compartieron grandes habilidades y talentos por la igualdad.

El Equipo Kallpa del CJEI nos recuerda...

“Este concurso es una iniciativa de la **Asociación Kallpa y la OMAPED** para que nuestros beneficiarios demuestren sus habilidades, lo cual ayudará a fortalecer su valoración por el arte, generando nuevas oportunidades e igualdad para todas y todos; y que demuestran ante la sociedad que son capaces de lograr sus metas”, manifestó **Richar Osorio, Director Regional de Kallpa Lima.**

“En este día reafirmamos nuestro compromiso con nuestra población para trabajar juntos por un mundo mejor que sea inclusivo, equitativo y sostenible para todas y todos, asimismo, seguir

garantizando sus derechos para mejorar su calidad de vida”, indicó **Josue Suarez, Psicólogo del Centro de Jóvenes y Empleo Inclusivo.**

AGRADECIMIENTO

Agradecemos al apoyo de las financieras **Inter-American Foundation, Fédération Genevoise de Coopération - FGC y Association Kallpa Genève** por depositar su confianza en nosotros para fomentar actividades de salud mental en beneficio de las personas con discapacidad y sus familias.

Este evento fue transmitido a través de la página de Facebook del **Centro de Jóvenes y Empleo Inclusivo - CJEI (@CJE San Juan de Miraflores)**



Reconocimientos: Kallpa 2021

8

Despertando Sueños, Transformamos Vidas

RECONOCIMIENTO DEL MIMP E INABIF

La Asociación Kallpa recibió el reconocimiento por parte del **Ministerio de la mujer y Poblaciones Vulnerables (MIMP)** y el **equipo de Voluntariado del Programa Integral Nacional para el Bienestar Familiar (INABIF)**, por su compromiso institucional durante la pandemia por la **COVID-19 en beneficio de las personas con discapacidad que atiende el INABIF**.

En la ceremonia, se destacó el compromiso de cada trabajador, equipo de voluntarios y voluntarias, la dedicación, pasión, tiempo brindado y el aporte solidario en beneficio a la población con discapacidad.

CONCURSO BUENAS PRÁCTICAS

La **Asociación Kallpa** participó en el **Concurso de Buenas Prácticas, organizado por el Consejo Nacional para la Integración de la Persona con Discapacidad (CONADIS)**, y recibió el **Reconocimiento a la Inclusión y Discapacidad - Buenas Prácticas, donde se resaltó el desarrollo del proyecto del Centro de Jóvenes y Empleo Inclusivo (CJEI)** en las regiones de **Cusco y Lima**, donde se llevan a cabo actividades que ofrecen mayores oportunidades a las personas con discapacidad; trabajándose temas como empoderamiento, autonomía, emprendimiento, igualdad, inclusión social y laboral y derechos.



“¡Gracias por acompañarnos a cambiar vidas”, es el mensaje que aparece en el reconocimiento a Kallpa por su compromiso durante la pandemia.



Nuestra Directora Ejecutiva, Rocío Roncal Rojas, recibiendo el reconocimiento de parte de la primera dama de la nación, Lilia Paredes Navarro.

Equipo Kallpa Ayacucho

En la región Ayacucho, el Equipo de la **Asociación Kallpa** recibió una diploma de reconocimiento por parte de la **Dirección Regional de Educación de Ayacucho**, como ente rector de la **Educación Regional**.

El reconocimiento hace énfasis en el trabajo de Kallpa por su valioso compromiso en la formación de los estudiantes de las Instituciones Educativas, **contribuyendo así a una mejora educativa en la región Ayacucho durante el 2021**.



Entrega del diploma de reconocimiento por su compromiso con la educación al Equipo Kallpa Ayacucho.

Equipo Kallpa Cusco

Una de las últimas noticias que recibimos en el **2021** fue el merecido reconocimiento del **equipo Kallpa Cusco por la Gerencia Regional de Educación**, por ser una de las organizaciones que contribuye y apoya en el servicio educativo de las cusqueñas y cusqueños.

Saludamos el compromiso con el que trabaja el equipo de Cusco y la alianza estratégica con el sector educación. **Seguiremos adelante, trabajando de manera articulada para contribuir a la mejora de la calidad educativa.**



Shirley Palomino, Directora Regional de Kallpa Cusco en ceremonia de reconocimiento por parte de la Gerencia Regional de Educación.

¡Conéctate al buen trato!

#ConéctateAlBuenTrato es el nombre del microprograma de la campaña **#ConAmorCrezcoMejor**, conducido por las niñas, niños y adolescentes de **San Juan de Lurigancho**, donde también tuvo como invitados e invitadas especiales a las familias de las comunidades y especialistas en el tema del buen trato.

En cada episodio se contó con la compañía del **Dr. Especialitus**, un enterneador personaje recreado por Erick, un niño que explicaba a detalle cada tema que se abordaba en **#ConéctateAlBuenTrato**. La manera en que se presentó cada programa permite que más niños y niñas en compañía de sus padres y madres puedan recibir la información y aplicarla día a día en casa.

Estamos muy felices pues después de muchos días de grabación, ensayos y esfuerzo, se llegó a la meta y se difundieron los ocho microprogramas del 2021 que reforzaron el mensaje de nuestra campaña.



CIERRE DE CAMPAÑA **10** **#ConAmorCrezcoMejor!**

Un buen año con un buen trato!

Fueron cuatro meses de un gran trabajo por parte del Equipo Kallpa del proyecto de Protección de los Derechos **de los Niños, Niñas y Adolescentes**, en los que se realizaron diversas actividades con las familias de las comunidades **de 13 de Mayo, 25 de Diciembre y Casuarinas de Nueva Vida**, buscando que el buen trato y el amor lleguen para quedarse en cada uno de sus hogares.

En **#ConAmorCrezcoMejor**, las y los protagonistas fueron las familias: las niñas, los niños, las adolescentes (NNA), mamá, papá, abuelas y abuelos. Todos y todas en unión por el buen trato y la crianza positiva participaron en foros, talleres virtuales, capacitaciones y conversatorios donde se abordaron temas

como: La protección integral de nuestras hijas e hijos, derechos de los **NNA**, educación y crianza positiva en el hogar, prevención de la violencia, conociendo mis habilidades sociales, incidencia y ejercicio de los derechos, rutas de denuncia en caso de violencia y cuidado de la salud mental.

En cada una de las actividades se contó con la participación activa de la Red Interinstitucional por la No Violencia hacia la mujer, infancia y adolescencia, DEMUNA SJL, CEM - SJL (Centro Emergencia Mujer), COPEME, Aldeas infantiles, madres voluntarias del Comité de Vigilancia y la agrupación de promotores y promotoras voluntarias del proyecto de protección.



VÍDEOS DE SENSIBILIZACIÓN

1, 2 ,3 ... ¡Acción!

Como parte de las actividades del plan de incidencia del proyecto, durante la campaña **se trabajaron seis vídeos de sensibilización** cuyo objetivo fue demostrar de qué manera **el buen trato puede transformar vidas, mejorar la convivencia en familia y romper cadenas de violencia.**

Lo que debemos resaltar de cada uno de estos vídeos es que madres y padres de familia con sus hijas e hijos se convirtieron en actores y actrices que dieron vida a cada guión y personaje propuesto por el equipo técnico de Kallpa.

Los temas que se abordaron en cada vídeo de sensibilización fueron los siguientes: **1) Una crianza positiva para una convivencia sana; 2) Desmintiendo mitos sobre la violencia hacia niños, niñas y adolescentes; 3) La familia y el buen trato: crianza positiva, respeto y protección; 4) Rompemos las cadenas de violencia; 5) ¿Cómo nos sentimos cuando hablamos de mamá y papá?; y, finalmente, 6) El videoclip de la canción “Un Trato Por el Buen Trato”, del cantautor Hernán Olocco.**



Crianza positiva, respeto y protección



Rompiedo cadenas de violencia en el hogar



Un día de grabación para la selección de escenas del videoclip “Un trato por el buen trato”, con niñas, niños y adolescentes.

¡Click aquí para ver vídeos y el microprograma!



¿Cómo ayudar?

12

DONACIONES

¡Agradecemos a todas las personas que nos vienen apoyando!

Ingresa a nuestra página web: <https://www.kallpa.org.pe> y dirígete a nuestro “Botón Donar”.



Luego de haber ingresado continúa con el proceso que aparece al hacer click:

Haga su donación aquí

Datos de la tarjeta

Nombres

Apellidos

Correo electrónico

Monto a donar (S/)

Acepto los términos y condiciones Q

Donar

¡Gracias a por despertar sueños y transformar vidas!

